

Fecha: 10-01-2026

Medio: El Longino

Supl. : El Longino

Tipo: Noticia general

Título: Trisotti tras gira a Lima con Kast: "Con el nuevo gobierno, Chile y Perú deben avanzar con decisión en seguridad, economía y migración"

Pág. : 7

Cm2: 648,6

VPE: \$ 389.813

Tiraje:

Lectoría:

3.600

10.800

Favorabilidad:

 No Definida

A semanas del cambio de mando en Chile, el diputado y actual senador electo por la Región de Tarapacá, Renzo Trisotti, cerró su participación en la visita a Lima junto al Presidente electo José Antonio Kast con un diagnóstico directo: el vínculo con Perú, afirmó, necesita pasar del discurso a una agenda concreta que permita enfrentar la migración irregular, reforzar la seguridad y, al mismo tiempo, impulsar el intercambio económico en un contexto regional marcado por la presión fronteriza y la urgencia de reactivación.

"Ya estamos terminando la visita a Lima, donde pude acompañar al presidente electo José Antonio Kast. Fue, la verdad, muy provechoso", señaló Trisotti al hacer un balance del viaje. El parlamentario —quien en marzo asumirá un escaño en el Senado representando a Tarapacá— sostuvo que la gira permitió abordar materias que, desde su perspectiva, son prioritarias para el próximo ciclo político: reactivación, empleo, coordinación en materia migratoria y condiciones para fortalecer el comercio bilateral.

En su relato, el senador electo enfatizó que el trabajo sostenido con Perú no se limita a una señal diplomática, sino que toca directamente a la vida cotidiana del norte. Tarapacá, con su rol estratégico por su cercanía fronteriza, su actividad logística y su tejido comercial, aparece como un punto sensible para cualquier política exterior que busque resultados medibles. "No solamente hablamos los temas importantes para el país, los temas de cómo reactivar la economía, de cómo generar empleo, cómo fortalecer el intercambio económico bilateral, sino que también uno de los principales dolores, como es el tema de la migración irregular", expresó.

La frase "principal dolor" no pasó inadvertida entre quienes siguen el debate público en la región. En los últimos años, la migración irregular se transformó en un eje de tensión permanente en el extremo norte, con efectos en barrios, servicios públicos, seguridad y gobernanza territorial. Bajo esa lectura, Trisotti planteó que la conversación con autoridades peruanas debe traducirse en coordinación operativa y decisiones con plazos, especialmente una vez que



el Presidente electo asuma formalmente el 11 de marzo.

Ese punto —la fecha— marcó buena parte del mensaje. Trisotti dijo esperar que llegue "pronto" el día de la investidura para que Kast cuente con "todas y cada una de las competencias que le corresponden" y, con ello, comenzar la implementación de acuerdos y medidas. En el entorno del senador electo explican que el viaje a Lima se entendió como un primer acercamiento político, previo a la conducción institucional plena del Ejecutivo. La expectativa es que, desde marzo, el intercambio con Perú se ordene en torno a compromisos verificables.

Uno de los ejes relevados por Trisotti fue la conectividad aérea, materia que suele quedar relegada en la agenda central, pero que, en regiones como Tarapacá, tiene implicancias económicas directas. "Tuve la oportunidad de poder intervenir gracias al pase que me daba el presidente en todas las reuniones, donde planteamos temas de

mayor conectividad aérea, que es muy importante para el desarrollo también de nuestra región de Tarapacá", afirmó. En el mundo local, ese planteamiento dialoga con una necesidad histórica: ampliar rutas, mejorar frecuencia de vuelos y facilitar el movimiento entre ciudades con potencial turístico, comercial y de servicios. Para actores regionales, la conectividad no es un lujo, sino una herramienta para atraer inversión, generar empleo y robustecer cadenas de valor que dependen de traslados eficientes. En esa línea, el senador electo vinculó el tema aéreo con el fortalecimiento del intercambio bilateral, sugiriendo que el crecimiento del vínculo Chile-Perú también se juega en infraestructura, transporte y facilitación.

El énfasis en economía y trabajo fue otro de los mensajes centrales. Trisotti describió la visita como una oportunidad para abordar "cómo reactivar" y "cómo generar empleo", situando el debate no solo en cifras macro, sino en

la urgencia de dinamizar territorios. Para el parlamentario republicano, la relación con Perú puede ser una palanca para ampliar mercados, ordenar flujos comerciales y generar condiciones para la inversión, sobre todo en un norte que mira a diario el tránsito de mercancías y personas.

Aunque el senador electo no entregó detalles específicos de acuerdos, sí delineó los campos que, a su juicio, deberían estructurar la agenda inmediata: seguridad, migración irregular, intercambio económico y conectividad. En ese conjunto, la seguridad aparece como un concepto amplio que abarca desde control fronterizo hasta cooperación en materia investigativa, en un escenario donde el crimen organizado y las economías ilícitas han tensionado a distintas zonas de América Latina.

Trisotti remarcó que el viaje fue "muy provechoso" y que la participación en reuniones le permitió levantar preocupaciones regionales ante interlocutores peruanos. "Creo que fue una reunión y un viaje muy provechoso, y que esperamos... más bien el 11 de marzo,

para que ya el presidente tenga todas y cada una de las competencias que le corresponden, y así empezar a trabajar como todos lo decímos", insistió.

En círculos políticos de Tarapacá, el paso por Lima fue leído también como una señal de posicionamiento temprano del próximo oficialismo respecto del vecindario regional. La relación con Perú tiene múltiples capas: comercio formal, tránsito fronterizo, coordinación policial, cooperación consular y diálogo político ante crisis migratorias. Para una región que convive con esas dinámicas, cualquier giro de enfoque puede repercutir en seguridad, servicios y actividad productiva. fondo, a instalar la idea de una política exterior con sello territorial: que las conversaciones bilaterales no se quedan en la capital, sino que incorporen de forma explícita los desafíos del norte, desde la frontera hasta los corredores logísticos. Para Trisotti, el 11 de marzo no solo inaugura un nuevo gobierno; también abre una ventana para reordenar prioridades con Perú y convertirlas en acciones con impacto en Tarapacá.

Mientras se acerca la fecha de asunción presidencial, el senador electo proyecta que los próximos meses serán decisivos para definir el tono y la velocidad de la relación bilateral. Su apuesta es que la cooperación se traduzca en medidas que la ciudadanía pueda percibir, especialmente en materias que hoy marcan el debate regional: control migratorio, seguridad y oportunidades económicas. En la lectura del parlamentario, el norte no puede quedar al margen de la política exterior; por el contrario, debe ser una brújula para orientarla.

Política

Trisotti tras gira a Lima con Kast: "Con el nuevo gobierno, Chile y Perú deben avanzar con decisión en seguridad, economía y migración"

El diputado y senador electo por Tarapacá, Renzo Trisotti, valoró las reuniones sostenidas en la capital peruana junto al Presidente electo José Antonio Kast y sostuvo que, desde el 11 de marzo, se debe acelerar la cooperación bilateral, con foco en empleo, intercambio comercial, control fronterizo y mayor conectividad aérea para el norte.

